

Imker auf „Ab“-wegen

Weiterbildung der „anderen Art“ für die Imker der Vereins Thurgauer Bienenfreunde. Sie besuchten die Kläranlage der Abwasserverbandes Lauchetal-Murgtal in Matzingen.

Die Mitglieder des Vereins Thurgauer Bienenfreunde treffen sich von Frühjahr bis Herbst am dritten Sonntag des Monats im Lehrbienenstand „Rank“ in Müllheim. An ihrem „Imkerhöck“ pflegen sie die Weiterbildung mit Referaten und den Erfahrungsaustausch. Im Winter wird der Treffpunkt jeweils verlegt.

Imker produzieren auch Abwasser bei der Reinigung von Bienenkästen und ihren Arbeitsgeräten. Daher besuchten sie letzten Sonntag auf Einladung ihres Imkerkollegen und Klärmeisters Sepp Lemmenmeier die Kläranlage des Abwasserverbandes Lauchetal-Murgtal in Matzingen. Sie lernten die Organisation und das Einzugsgebiet des Verbandes kennen. Kompetent wurde informiert über den Ablauf der Abwasserreinigung mit den Stufen der mechanischen, biologischen und chemischen Klärung.

Nach der Einführung bei Gipfel und Kaffee erhielten die Anwesenden zuerst Einblick in die Kommandozentrale mit Steuerung und Ueberwachung, der laufenden Datenerfassung und den statistischen Auswertungsmöglichkeiten. Dem Lauf des Wassers folgend führte der Rundgang durch den Betrieb nach dem Blick ins Labor vom Pumpwerk, die Feinrechenanlage und den Sandfang zum Vorklärbecken. Darauf folgten die biologischen Klärbecken mit alternierender Abwasserbeschickung und intermittierender Belüftung sowie die Nachklärbecken. Auch die Schlammbehandlungsanlage, der Erdfilter für die Abluft und die unterirdischen Maschinenräume wurden gezeigt.

Die Nasen der Besucher wurden nicht immer mit den vorzüglichsten Düften umweht. Trotzdem erhielten wir durch den Klärmeister einen ausgezeichneten Einblick in die Komplexität, aber auch in die Problematik der Abwasserreinigung.

Im Anschluss an die Besichtigung bei Kuchen und Kaffee fehlte auch der imkerliche Erfahrungsaustausch nicht. Aus aktuellem Anlass wurden insbesondere die Erfahrungen mit der Honigprüfung und Auszeichnung anlässlich der OLMA diskutiert.

Mit Applaus wurde Sepp Lemmenmeier und seiner Familie für die Einladung, den gelungenen Informationsmorgen und die vorzügliche Bewirtung gedankt.

Ernst Ammann



Die Imker folgen den Ausführungen von Sepp Lemmenmeier über die Aufgaben in der Kommandozentrale der ARA des Abwasserverbandes Lauchetal-Murgtal in Matzingen